CALIFICADORAS

Ven riesgos en perfil crediticio por iniciativas

ANA MARTÍNEZ

amrios@elfinanciero.com.mx

Si bien el paquete con 20 iniciativas de reforma que presentó el Gobierno Federal tiene un carácter más político, las agencias calificadoras podrían hacer revisiones en la perspectiva del país, alertaron expertos.

Gabriela Siller, directora de análisis económico-financiero de Banco Base, proyectó que de aprobarse las reformas se presionarían las finanzas públicas en 2025 y para 2026 sería un problema cuando el próximo gobierno necesite gastar más por sus propios proyectos. Esto haría reaccionar a las calificadoras.

"Desde antes las agencias calificadoras podrían estar muy al pendiente de México, de cómo van las finanzas públicas mes a mes. No descartaría que hicieran recortes a la baja sobre la perspectiva. (En la nota) podrían ser a partir de 2026".

S&P tiene la nota de México en "BBB" y Moody 's la ubica en "Baa2"; mientras que en Fitch Ratings está en "BBB-". Las tres con perspectiva estable.

Héctor Villarreal, profesor-investigador del Tec de Monterrey, consideró que las agencias podrían hacer ajustes por una eventual alza en el riesgo político. Para Citibanamex, de aprobarse las iniciativas, pondrían en una situación frágil a las finanzas públicas y al régimen democrático. "Varias de las propuestas tienen un costo fiscal creciente, inconsistente con la situación actual de las finanzas públicas y con su deterioro previsible".

Por otra parte, extinguir siete órganos autónomos no representará un ahorro importante para la Hacienda Pública, además de que esta decisión significaría un retroceso institucional, señaló Ana Lilia Moreno, coordinadora del programa de asuntos de competencia y regulación en México Evalúa.

"El Gobierno determinó que el gasto de siete órganos autónomos entre 2018 y 2024 ascendió a 32 mil millones de pesos, lo que equivale a 5 millones 385 mil 591 pensiones bimestrales para el Bienestar de adultos mayores, pero la mayor parte de este monto se destina al pago de salarios que se seguirán pagando, pero ahora mediante las dependencias", dijo la experta.

-Con información de Héctor Usla



2.1

POR CIENTO

Del PIB costarán las iniciativas de reforma, calculó el Lacen de la UNAM. 64

MIL MDP

Sería la cifra de arranque que tendría el fondo para el sistema de pensiones.

FOCOS

Pintan estabilidad. Las tres principales agencias calificadoras: HR Ratings, Stardard & Poors, así como Fitch Ratings, tienen la perspectiva crediticia de México en estable, y no se prevé que vaya a cambiar, al menos en el corto plazo. **Sin posibilidades.** Banco Base observó que es poco probable que las reformas sean aprobadas y tienen un tinte electoral.

Profundidad. El paquete de 20 iniciativas que mandó AMLO al Congreso tocan sectores como minería, electricidad y sistema de pensiones, entre otros.